

LE
SALLON¹ DES ARTS A LYON

— EN 1786 —

Le hasard, sous l'aimable forme d'un ami bienveillant, m'a mis entre les mains une plaquette lyonnaise incontestablement fort rare, inconnue aux catalogues de nos grandes bibliothèques municipales, et d'un intérêt particulier pour l'histoire des Arts dans notre ville.

Pour n'être, en somme, qu'un simple catalogue, cette brochure consacre le souvenir du généreux effort de quelques particuliers, pour vulgariser et encourager à Lyon les manifestations diverses du génie, du talent et du goût.

Presque à la veille de la révolution de 1789, au milieu des projets effervescents que faisait naître son aurore, alors pleine de promesses, s'ouvrit à Lyon la première exposition publique d'objets d'art; l'initiative privée revendique le juste honneur de cette entreprise.

Des artistes, des amateurs, des savants, des lettrés, des ecclésiastiques, des magistrats, des commerçants, des fabricants lyonnais, se rencontrent parmi les fondateurs et les adhérents. Il est douloureux d'avoir à ajouter, qu'en récompense de leur dévouement, plusieurs d'entre eux périrent sur l'échafaud révolutionnaire.

¹ Nous avons conservé l'orthographe contemporaine